

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN
MAÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.

Año XXXI.—Núm. 10353

Valencia Jueves 20 de Febrero de 1908

Oficinas: Mañana, 7 y 9

Ojos

Curación rápida de sus enfermedades por el oculista de Santa Bárbara, Calle de Colón, 3, Valencia. Sólo aquí se emplea su tratamiento para las GRANULACIONES.

Cecilio Viena, sastre

El cortador de la sastrería «El Cid», de los señores Hernández Hermanos, participa a sus numerosos amigos y al público en general, que regresado de su excursión por el extranjero y el país, en donde ha adquirido altas novedades, tanto en artículos para la confección de trajes, para señora, como en géneros para caballero.

La ocupación de Mar Chica

III

Cartas de nuestro Director

Málaga 17.
Como es consiguiente, es tema general de Málaga, como lo será a estas horas en toda la Península y aún en el extranjero, la operación realizada bajo la inteligente dirección del general Marín por una columna de nuestro Ejército, siendo aquí casi unánime la opinión favorable a dicho acometimiento, cuyas consecuencias han de beneficiar a los intereses de la nación.

No faltan, como no, quienes opinan que el primer paso de una serie de acontecimientos que puede colocarnos algún día en situación comprometida, si hemos de comprometernos al cumplimiento exacto del convenio de Algeciras, ya vulnerado por Francia.

Dime con quién andas y te diré quién eres, según un refrán, y en el actual momento histórico, acompañados vamos de un espíritu aventurero, dominante en la República vecina.

Porque te en las declaraciones repetidas por el Sr. Maura, de que mientras el gobierno no hay que temer el peligro de expansiones de espansion territorial, maldita la falta que nos hace, cuántos millones de hectáreas tenemos cultivar, y por consiguiente, sin producir su hábitar, pero ¿es eterno Maura en poder? Además, ¿no pueden las circunstancias, que en el vivir de los pueblos influyen poderosamente en las resoluciones permanentes, variar sus propósitos adelante? Este es el riesgo que se puede correr.

El honor de las armas y el decoro nacional muchas veces causa de inesperados acontecimientos, cuya finalidad no está determinada y cuyo éxito depende, a veces de influencias estranas a los países belicistas, con razón o sin ella.

En la actualidad, no hay que temer ninguna complicación importante. El sultán Abd-El-Aziz y su gobierno han prestado su conformidad al hecho de armas realizado tan lentamente; el Roghi no revela propósitos de hostilizarlos; las kábilas inmediatas a la dominación española con presencia a la francesa, considerándola mas manifiesta, y todo induce a creer que no hay ningún obstáculo temible para que nuestra misión se cumpla, garantizando el orden en Melilla y demás plazas españolas que con ella se relacionan y especialmente las Chafarinas.

Las kábilas de Beni Mansur y de Keb-Abd-El-Rahman con gran complacencia que las fortificase Cabo del Agua y estableciese un faro y un muelle para la exportación de minerales y otros productos, y la importación de lo que les haga falta, si hoy no es mucho, puede serlo algún día.

El hecho de hallarse el Cabo frente a las Chafarinas, como ayer dije, aconseja un gran interés y patriotismo el asunto.

Los hechos circularon en esta ciudad rumo de que los compatriotas nuestros que se hallan en las minas de Beni-bu-Fror, habían sido víctimas de un brutal atropello por parte de los moros, pero la noticia se ha confirmado, ni creo que se confirme un infundio más que importa al momento.

Las noticias que a milligan y que con tanto dignos de crédito, no hay que temer un conflicto serio; podrá haber algún momento exaltado que dispare su fusil, y que algún pequeño grupo de fanáticos intenten hostilizar a nuestras avanzadas en el campo moro, pero a no complicarse sucesos, la vida del campamento será tranquila.

El vapor Ciudad de Mahón comenzó muy temprano hoy su cargamento para Melilla, que consiste principalmente en materiales para las obras del puerto de Melilla, y en otros muchos y viveres.

El vapor también a bordo unos 15 ó 20 soldados de ingenieros destinados a aquella plaza.

No tiene seguridad el capitán de que podamos desembarcar mañana en Melilla, por el estado del mar, si este no mejora, el cañonero General Concha tuvo que abandonar ayer aquellas aguas y refugiarse en Chafarinas. No me haría gracia que se hiciera para hacer lo propio el vapor mahonés, pues la pérdida del tiempo es el único mal que me fastidia. Soy avaro de su aprovechamiento.

De mañana de hoy ha sido obsequiado el secretario de la Presidencia don Esteban Rivas, por los Sres. García Guerrero, Morat, Guerrero y otros correligionarios.

arios snyos, con un excelente almuerzo en el restaurant Heran Cortés, en la Caleta, a orilla del mar. He tenido el honor de ser invitado a él, como lo fui a la comida dada anteayer en su honor, distinción que agradezco con toda el alma.

No ha habido brindis, pero tratándose de hombres políticos, se ha hablado bastante de política, juzgándola con gran alteza de miras y sin injuria para sus adversarios. Orecióme ayer D. Natalio acompañarme un par de días en Melilla, pero los asuntos que han motivado su viaje a Málaga, le obligan a desistir del proyectado a África.

Cierro esta carta para arreglar mi maleta y dirigirme a bordo del Ciudad de Mahón, que zarpará a las seis de la tarde. Sali de Madrid con el propósito de ir a Melilla, y no pienso regresar a la Península sin pisarla, sin hacer una visita al fortín moro que ocupan nuestras tropas, y si es posible, sin tener una entrevista con el Roghi. Ahora, el tiempo y las circunstancias dirán si es factible el logro de mis deseos.

MECHETA.

Notas de información

«Variaciones sobre el mismo tema» podríamos titular hoy esta sección, pues lo más saliente de los telegramas de la madrugada sólo a crisis se refiere, y con mayor o menor extensión, todos convienen en que la modificación ministerial se halla sobre el tapete.

Y sobre esta base, desde los que hablan de crisis total y cambio de política hasta los que dicen que todos son infundios y ni siquiera el Sr. Osma dejará la cartera de Hacienda, hay versiones para todos los gustos. La Agencia Mencheta dice que interrogado el Sr. González Besada, que es uno de los ministros indicados para salir del Gabinete, negó en absoluto dicho rumor, diciendo:

«No hay más que el Sr. Osma que se siente enfermo, pero Maura determinará quién ha de sustituirle, y no creo que haya tomado decisión alguna. Todos los ministros estamos de perfecto acuerdo y continuaremos en nuestros puestos.»

Otro telegrama, reflejando indudablemente impresiones de origen ministerial, dice que la situación política es hoy idéntica a la que se planteó en diciembre último. Que en aquella época el Sr. Osma era víctima de un gran cansancio físico que reclamaba urgentemente su reposo, pero entonces pudo evitarse la crisis porque la salud del Sr. Osma mejoró, y con ella hubo de recobrar los bríos necesarios para desempeñar una cartera.

Actualmente el ministro de Hacienda siente un nuevo quebrantamiento que le obliga a abandonar por bastante tiempo la política, y el Sr. Maura, atendiendo esta razón, y muy contra su voluntad, se ve en el caso de acceder a la petición del Sr. Osma, al cual rogó que esperase el regreso del rey para que jurase su sustituto.

El mismo corresponsal insinúa que el más indicado para sustituir al ministro de Hacienda es el Sr. Rodríguez Sampedro y que la crisis se reducirá, pues, a la salida del Sr. Osma y un cambio de carteras entre dos o tres ministros.

A más de la crisis, en los círculos políticos, hablase anoche largamente de la sesión del Congreso y la votación recaída en el art. 36 del proyecto de Administración local, que fue aprobado sólo por 24 votos de mayoría (34 contra 60).

En esta votación se decía que habían quedado deslindados los campos, pues votaron con el Gobierno los solidarios de la derecha y con las oposiciones los de la izquierda. Los carlistas se abstuvieron.

En el Senado apasionó los ánimos el debate sobre suspensión de las garantías en Barcelona, haciendo hincapié las oposiciones, para criticar al Sr. La Cierva, en que cuando contestó a los Sres. Maestre y López Muñoz dijo que el art. 17 de la Constitución autoriza para suspender las garantías que el atentado contra el general Martínez Campos, cuando se hallaba al frente del ejército, fué contra una persona; y por consiguiente, no juzgó aquel hecho como atentado a una autoridad militar.

Los telegramas de Córdoba dicen que el rey D. Alfonso fué ayer en coche del país a Posada, visitando luego la dehesa de Moratalla, los restos de la ciudad romana y el mosaico descubierta en Roldán, y la reina doña Victoria visitó la yeguada militar, y dió de comer a la mano a un potro que nació anteayer. Después estuvo en Roldán, reuniéndose con su augusto esposo, el cual entregó al alcalde 5.000 pesetas para adquirir material de escuela.

Dicen también los despachos que el rey llegará el domingo a Madrid y regresará a Sevilla el lunes, marchando a Cádiz el día 29, y que es muy probable que le acompañe el Sr. González Besada, para asistir a la inauguración de las obras de aquel puerto.

De Melilla, dice un telegrama de nuestro Director:

«Recorrí el campamento de los soldados imperiales. Estos gozan de excelente salud y me obsequiaron con té exquisito. Algunos me han dicho que lucharían gustosos contra los enemigos de España.»

El drama de anoche

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Todos conformes. El último drama de Dienta *El crimen de ayer* es un drama trágico, de pasión y de sentimiento, donde muere el que debe morir, siendo muerto súbitamente, rápidamente, inesperadamente.

Los tres adjetivos los encuentro oportunos en su significación, y justificados. La que mata es ella, es la amante, que después de ser madre se ve por el abandonada con su hijo, y no solo abandonada, sino condenada para siempre al olvido y al desprecio.

Por ella misma, por su hijo, por los dos, ya que en uno solo de los dos casos se espliaría la resolución homicida, la mujer y la madre se arrebata, se ciegan y matan al seductor que engaña y maldice a las víctimas de su falsía.

Si en la obra hay tesis, la tesis se reduce a se estiendo a combatir el dictámen del amor, la pasión libre, la licencia sexual.

La mujer que mata quiere el amor encadenado, único, del hombre y de la mujer, los mismos de siempre, el amor que bendice por la Iglesia asciendo a Sacramento.

No le quiere así el galante de la obra de Dienta y muere apunhalado por la madre de su hijo, después de haberles dicho que se casa con otra, que abandona al hijo y a la madre, que no tiene para ellos más que el desdén, y no tendrá en adelante más que el olvido.

Ante semejante proceder que a diario se repite, las mujeres abandonadas así, suelen rociar con vitriolo la cara del ingrato; la infeliz modista del drama de Dienta, tiene a mano sus tijeras y atraviesa con ellas el corazón del amante en el supremo instante de la desesperación y del desengaño.

Mejor sería que no matara para la salvación de su alma. Pero es mujer deshonrada, es madre arrojada al arroyo y mata. ¡Cómo ha de ser! La infinita misericordia no pone excepciones al perdón. La moral del drama surge de lo odioso que el autor hace al personaje víctima de la justiciera venganza de aquella mujer en su arrebatado y en el amor a su hijo.

Esto de que la justicia tenga aires de venganza y la venganza aires de justicia, es de lo más humano que conocemos en el planeta. Ya en los dramas de Esquilo el dar mal por mal era la ley de su justicia. La justicia además, y bien pensado, suele ser fría, como la venganza. En todos los procesos el castigo del criminal viene meses y aun años después de cometido el crimen. La pena se aplica indudablemente en frío. La venganza clásica medita y delibera y ejerce su daño después. Algunos la llaman reparación fría. Está bien. Pues si estas cosas de las justicias y las venganzas en más de una ocasión se parecen, son en nuestras humanas y dolorosamente lógicas, aun cuando sean y constituyan pecado y crimen al mismo tiempo. Que así es el mundo, plagado de todas las imperfecciones y también abundante en todas las grandes hazañas, que el hecho de existir las palabras definidoras, acusa asimismo la existencia de las mismas causas definidas.

El asunto del drama de Dienta es conocido en las realidades de la vida. No ha inventado en el sentido de crear. Inventó como inventan los artistas en el sentido de transformar.

El mármol de las montañas está a la disposición de todos. Y sin embargo, con el mismo mármol, el lapidario hace baldosas y el artista esculpe las maravillas de la estatuaría.

Dienta, de un hecho sangriento y conocido en las delegaciones de Vigilancia, en el juzgado de guardia y en las celdas de la Cárcel-Modelo, ha sacado de puntos, como diríamos en la técnica escultórica, un hermoso drama que con toda convicción, a plena conciencia y con entera imparcialidad, he aplaudido decididamente.

Para mi gusto, este drama es el mejor de Dienta. Moral, humano, expresivo y engendrado en las costumbres malas, pero en las costumbres conocidas y demasiado corrientes, ofrece una enseñanza atinada y bien sentida.

No falta a la obra dramática un acto de comedia satírica delicioso.

En él se juzga con censura viva, pero irrefragablemente literaria, la poesía modernista sin metro, sin ritmo, sin cadencia y casi sin imágenes.

Patronato de casas para obreros

Bajo la presidencia de D. Ramón de Castro y con nutrida representación de accionistas, celebró anoche junta general ordinaria el Patronato de casas para obreros.

Fue leída la Memoria de los trabajos realizados por el Consejo de Patronos durante el ejercicio de 1907, y sin tiempo para ocuparnos con la extensión que mereció tan interesante documento, diremos que la labor realizada por dicha institución no puede ser más plausible. Sin medios de vida propios para el desarrollo de sus proyectos, abandonada en su loable empresa del apoyo del Estado, indispensable para la próspera vida de estos organismos y con escasa ayuda de las clases acomodadas, ha conseguido al finalizar el quinto año de su fundación ver construidas dos hermosas e higiénicas barridas, una de 30 casas en San Juan de la Ribera, y otra de 21 en la calle del Lirio del Grao, hallándose actualmente en la edificación de la tercera, en la partida denominada de Jesús, que constará de 26 casas, de las cuales hay seis terminadas y otras seis que lo estarán para el mes de mayo próximo. Además, tiene adquiridos solares en las inmediaciones del camino de Algirós con superficie bastante para la edificación de una barrida de 40 ó 45 casas.

Otro dato interesante encontramos en dicha Memoria y que no podemos sustraernos al deseo de comunicar a nuestros lectores. Nos referimos a las cuotas de amortización satisfechas por los obreros que ocupan las casas, y que ascienden hasta el 31 de diciembre último a la cifra de 31,240 pesetas. Esta importante suma representará un ahorro positivo para los obreros que de ningún modo hubiesen podido obtener, sin hallarse acogidos a los beneficios del Patronato, aparte de la mayor comodidad e higiene de sus viviendas.

El Sr. Castro dió cuenta de las gestiones realizadas en su reciente viaje a la corte, explicando minuciosamente los trabajos hechos en pro de esta clase de sociedades por el Instituto de Reformas Sociales, el cual ha redactado un importante proyecto de ley reglamentando el funcionamiento de las mismas con el apoyo y subvención del Estado, primer paso de nuestra legislación en tan interesante problema social, que confiamos será sometido en breve a la deliberación de los Cuerpos Colegiados. Explicó los trabajos realizados cerca del ministro de Fomento, quien le prometió solemnemente conceder una buena subvención al Patronato de Valencia, con cargo a la partida consignada en presupuesto para esta clase de atenciones.

Entre otros asuntos del despacho ordinario, se acordó activar los trabajos para el envío a la Exposición Hispano-Francesa en Zaragoza de la instalación proyectada; acceder a la petición de la vinda del obrero fallecido recientemente Enrique Monzó de continuar habitando la casa adjudicada a su esposa; dar las gracias a los Sres. Raga y Alvarez y D. Enrique Behn, por haber suscrito una cuota mensual de cinco pesetas; a los Sres. Arrandiaga y Colombrí, y D. Mariano Santos por otra de dos pesetas mensuales, y dar el pésame al Sr. Martorell por la reciente y nueva desgracia de familia que le aqueja. Finalmente, se dió cuenta de haber interesado del excelente Ayuntamiento la plantación de árboles en las barridas; de una comunicación recibida del Consejo provincial de Industria y Comercio; de la contestación dada al comisario de Exposiciones internacionales de Bélgica; del estado en que se encuentran los obreros que ocupan las barridas, respecto al pago de las cuotas de alquiler; de una carta del jefe de la sección primera del Instituto de Reformas Sociales Sr. Posada; de haber remitido ejemplares de los estatutos, reglamentos y Memorias al señor ministro de la Gobernación y a D. Angel de Larra, y del nombramiento de vocales de turno para la inspección de las mismas durante el próximo mes de marzo a favor de los Sres. Ramírez y Montesinos Checa.

Información municipal

Han sido designados los siguientes concejales para presidir varias subastas de solares en el barrio de Pescadores: Sres. Coscollá y Martín Mengo, subasta para la venta del solar manzana A, núm. 2 de la calle de las Barcas y 1 del Sagrario de San Francisco, para el 24 de febrero, Sres. Vicente y Alcaine, subasta del solar demarcado con el núm. 4 de la calle del Sur, para el 26 del actual, y los Sres. Gil Roca y Fiol, subasta del solar demarcado con el núm. 3, recayente a la calle Sagrario de San Francisco, para el 5 de marzo.

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento, pasó a estudio de la comisión de Estadística una moción del Sr. Paredes para que se cambie el nombre de la calle de Don Ventura por el de Apolo. Nos parece muy bien que desaparezca el nombre de Don Ventura de la calle que hoy lo lleva.

Se ha celebrado hoy la sesión extraordinaria del Ayuntamiento para tratar de los presupuestos. A las 12'20 han quedado en sesión secreta los señores concejales, la cual ha durado hasta la una y media en que ha comenzado la sesión pública, en la que se ha dado cuenta de lo acordado en la primera.

En vista de la resolución ministerial declarándose incompetente para entender en los recursos de alzada y queja interpuestos por el Ayuntamiento contra la resolución del Gobernador, por haberse presentado los presupuestos antes del 15, se ha acordado entablar recurso contencioso administrativo.

Pero como además existe un déficit, porque se aumenta el sueldo del secretario particular en 1.355 pesetas; los sueldos del jefe y subje de la Guardia municipal en 5.000; id. del secretario de la delegación regia en 250; la dotación de agua a las escuelas en 2.500, y alquiler de escuelas en 2.000, sumando un total de 11.135, y también por las bajas que se determinan en el cantarrillado (proporción legal del gasto con el ingreso) que se calcula en 21.000, su presión del arbitrio en la acequia de Robella, 3.000; supresión del impuesto sobre rútolos, 15.000; bajada de aguas, 15.000; casas de préstamos, 6.000; resulta un déficit por uno y otro concepto de 70.000, se ha acordado proponer a la Junta municipal de Asociados que se cubra, dejando sin aplicación las dos partidas de gastos voluntarios consignadas en presupuestos, de 50.000 pesetas para subvencionar la feria de julio y de 20.000 para escuelas privadas y delegación regia.

ción del Gobernador, por haberse presentado los presupuestos antes del 15, se ha acordado entablar recurso contencioso administrativo.

Pero como además existe un déficit, porque se aumenta el sueldo del secretario particular en 1.355 pesetas; los sueldos del jefe y subje de la Guardia municipal en 5.000; id. del secretario de la delegación regia en 250; la dotación de agua a las escuelas en 2.500, y alquiler de escuelas en 2.000, sumando un total de 11.135, y también por las bajas que se determinan en el cantarrillado (proporción legal del gasto con el ingreso) que se calcula en 21.000, su presión del arbitrio en la acequia de Robella, 3.000; supresión del impuesto sobre rútolos, 15.000; bajada de aguas, 15.000; casas de préstamos, 6.000; resulta un déficit por uno y otro concepto de 70.000, se ha acordado proponer a la Junta municipal de Asociados que se cubra, dejando sin aplicación las dos partidas de gastos voluntarios consignadas en presupuestos, de 50.000 pesetas para subvencionar la feria de julio y de 20.000 para escuelas privadas y delegación regia.

De manera que la Feria de Julio corre este año inminente peligro.

La comisión encargada de organizar la instalación del Ayuntamiento en la Exposición de Zaragoza, se ha reunido esta mañana, cambiando impresiones. Los trabajos realizados hasta ahora permiten esperar que el Ayuntamiento de Valencia hará un papel espléndido en aquella Exposición, pero para ultimar los trabajos, se ha acordado dirigirse al comité organizador para puntualizar en qué condiciones ha de concurrir el Ayuntamiento de Valencia a dicho certámen.

Se ha ordenado al arquitecto mayor que adquiera utensilios para el servicio de los cementerios.

Noticias locales

La señora doña F. V. nos ha remitido diez pesetas para que a la memoria de su difunta madre (Q. E. P. D.) las distribuyamos entre los pobres, habiendo hecho el reparto entre las familias necesitadas que habitan en las calles de Canete, 4, bajo Vera, 8, 1.ª; Pilar, 45, entresuelo; San Ramón, 20, 2.ª, y Grabador Seima, 12, 3.ª; izquierda. Premie Dios la caridad de la bienhechora.

Vuelve a subir la columna barométrica que esta tarde ha llegado a 761'50 mm., y hoy hemos tenido un día espléndido, en el que ha llegado la temperatura a 36º a sol y 18º a la sombra en su máximo; a las nueve marcaba el termómetro 10º y a las tres de la tarde 14º; el mínimo termométrico en la madrugada fué de 8º y 67º al reflector. La humedad relativa es de 80º y la brisa domina del Este.

Ayer tarde se reunió en la Audiencia la Junta provincial del Censo, bajo la presidencia del Sr. Tapia, tomando, entre otros, los siguientes acuerdos: Admitir las reclamaciones que se han presentado respecto a la edad, siempre que ésta se halle justificada en el registro civil, para los que hubiesen nacido después del año 1870 y para los anteriores mediante certificación de la Iglesia. En cuanto a la fecha de la edad, se acordó que sea ésta la cumplida, antes del 25 de enero, y lo mismo para la residencia. Se dejó en suspenso para la próxima sesión la validez de las certificaciones de la autoridad militar para acreditar la edad, y finalmente se resolvieron gran número de casos particulares. La reunión terminó cerca de las nueve de la noche.

El Obispo preconizado de Almería, señor Casanova, ha celebrado hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la Casa del Servicio doméstico y luego ha visitado el Colegio de Corpus Christi y el Asilo de las Hermanitas de los Pobres.

El juzgado del distrito de San Vicente estuvo ayer tarde en la Cárcel-Modelo con objeto de ampliar la declaración que prestó el Dr. Moliner relacionada con la denuncia de la hoja que publicó recientemente y un remitido que insertó relativo a la misma.

De acuerdo con nuestro colega *El Mercurio*, del cual son las siguientes líneas: «La sociedad de recaudadores de contribuciones, y en apelación por si no somos atendidos, el celoso delegado de Hacienda, debieran hacer una subdivisión en la zona segunda recaudatoria de esta ciudad, especialmente durante el período voluntario, porque eso de estar esperando el contribuyente mas de tres horas a que le lleve el turno para pagar, es muy duro, mucho mas cuando aparte de las ocupaciones, que tienen los contribuyentes, la mayor parte son personas que no pueden resistir a pie firme tanto tiempo sin quebrantar para su salud.»

Hágase una división en la que se agrupen varios pueblos, y de este modo se facilitará el pago, correspondiendo de este modo al apresuramiento con que acuden los contribuyentes a cumplir su obligación para con el Estado.

Mañana, a las cinco de la tarde, se reunirá en la Audiencia la Junta provincial del Censo electoral.

Una comisión de la estudiantina de Bellas Artes ha obsequiado al presidente de la Diputación provincial con una artística paleta. El Sr. Valdecabres les ha entregado 25 pesetas para el fondo de cuestión.

Cronica religiosa

Cantos para mañana. En el Patriarca, a las nueve y cuarto...

En Santos Juanes, a las doce y media...

En San Sebastián, a las siete y media...

En el convento de San José y Santa Teresa...

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús...

En la iglesia de San Agustín...

En San Esteban, a las cuatro y media...

En el convento de San José y Santa Teresa...

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús...

En la iglesia de San Agustín...

En San Esteban, a las cuatro y media...

En el convento de San José y Santa Teresa...

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús...

En la iglesia de San Agustín...

En San Esteban, a las cuatro y media...

En el convento de San José y Santa Teresa...

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús...

En la iglesia de San Agustín...

En San Esteban, a las cuatro y media...

En el convento de San José y Santa Teresa...

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús...

En la iglesia de San Agustín...

En San Esteban, a las cuatro y media...

En el convento de San José y Santa Teresa...

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús...

En la iglesia de San Agustín...

En San Esteban, a las cuatro y media...

En el convento de San José y Santa Teresa...

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús...

En la iglesia de San Agustín...

En San Esteban, a las cuatro y media...

En el convento de San José y Santa Teresa...

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús...

Por real orden recibida en este Gobierno civil...

Se ha efectuado en el Gobierno civil el sorteo...

El número de instancias de propietarios acogiéndose...

Seguidamente comenzará la inspección por 30 arquitectos...

La Dirección general de Contribuciones ha pedido el plano...

La Delegación de Hacienda ha remitido los citados planos...

La dirección general del Tesoro público ha nombrado...

Para la recomendable limosna del Pan de San Antonio...

La Unión, Sociedad de socorros mutuos de dependientes...

Una comisión del gremio de carpinteros ha entregado...

Según se nos manifiesta, en la ciudad de Ternel han contraído...

Se halla vacante en la Catedral Basílica de Jugo un beneficio...

El número de Alegria, que se ha puesto hoy a la venta...

LAS BARRACAS. Recibidos nuevos surtidos de bordados...

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico...

Nacimientos, 693 de ellos 59 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes...

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados...

El señor delegado de Hacienda ha firmado un libramiento...

El Fosfo-Glico-Kola Doménech cura la impotencia, anemia...

Por este Gobierno civil se ha ordenado el cierre de una farmacia...

El selecto Champagne Bine es aceptado por los inteligentes...

En la calle de la Paz, esquina a la de Comedias, se instalará...

La junta organizadora de la fiesta de los estudiantes en honor a Santo Tomás de Aquino...

Después de haber recibido los Santos Sacramentos, ha pasado a mejor vida...

El alcalde de Aldaya ha telegrafado al Gobernador civil...

La Sociedad de maestros carpinteros celebrará junta general extraordinaria...

Ha regresado de Cartagena el comandante de Marina de esta provincia...

Preparación para Telégrafos y Correos, San Bult, 10, 3.

Noticias militares. Han sido nombrados sargentos del regimiento 11.º...

En breve se celebrará un Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida...

Dentro de pocos días se reanudarán los trabajos en la fábrica de cerillas...

Esta fábrica surtirá de cerillas a todas las subalternas de España.

Pelayo. Mañana Porra, Tito y Domingo, contra Bautista de Paterna...

La velada celebrada anoche en el teatro de la Sociedad Els Tranquils...

Somatose. Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito.

Emulsión SCOTT. Cuando empecé a criar mi primer hijo...

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Emulsión SCOTT. un encanto.

Tribunales

Absolución. Esta mañana ha continuado en la sección primera de esta Audiencia...

El Jurado así lo ha entendido, y de acuerdo con la defensa...

ASELINATO. Acusado de un delito de asesinato ha comparecido ante el tribunal...

El interfecto, que se hallaba cazando por aquellos contornos...

Abierta la sesión, es interrogado el procesado, joven de 17 años...

Incorre en algunas contradicciones, por lo que se leen sus primeras declaraciones...

Luego son llamados los peritos facultativos Brea, Blasco Sloker y Orts...

Se practica la prueba testifical, y a las dos se suspende la sesión...

Sala de lo civil. Se ha visto un pleito sobre tercería de dominio...

También el Sr. Iyancos ha informado en otra vista sobre tercería de dominio...

Jueces municipales. La Sala de gobierno del Tribunal Supremo ha devuelto a esta Audiencia...

Mañana publicaremos la relación de aquéllos y las resoluciones de aquel alto Tribunal.

PRINCIPAL. Una excelente velada para el público, que hizo acopio de buen humor...

Mañana no habrá función para preparar el estreno del interesante drama...

RUZAFIA. Satisfecho puede estar el señor Hidalgo de las manifestaciones de simpatía...

El teatro estuvo muy concurrido y los aplausos que el público le prodigó...

En cuanto a las obras que se pusieron en escena, anunciaba una nueva que lleva por título...

Fue bien recibido, aunque sin llegar a producir entusiasmos...

En La Alegria de la huerta debutó una

APOLON. También en este teatro hubo otro beneficio. El del Sr. Nadal.

El éxito no pudo ser más lisonjero: numeroso público, ovaciones estruendosas y muchos regalos.

En La Alegria de la huerta debutó una

APOLON. También en este teatro hubo otro beneficio. El del Sr. Nadal.

El éxito no pudo ser más lisonjero: numeroso público, ovaciones estruendosas y muchos regalos.

En La Alegria de la huerta debutó una

ECO IMPARCIAL. R. I. P. Tadas las misas que se celebrarán mañana 21 en la Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro...

R. I. P. El señor D. José Catalán Calvo DEL COMERCIO ha fallecido hoy, a los 37 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos...

Ruffo; Claudio, rey de Dinamarca, señor Landerer; Laerzio, hermano de Ofelia, señor Cortés...

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA. San Severo obispo y mártir. CUARENTA HORAS. Concluyen en la sala del Hospicio de Nuestra Señora de la misericordia...

Avisos de corporaciones. Artillería de Campaña. 11.º Regimiento montado. El día 5 del próximo mes de marzo...

Sección de espectáculos. FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO RUZAFIA. La tea del día 21...

Para desayunos prueben CROISSANT. Exquisito y nutritivo bocado. Especialmente leche o café...

Regaliz Pectoral. La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas...

Bodegas de LAURON. Cosechero, Salvador Lis. Apoderado R. Sabatini...

Pedro Domecq. JEREZ DE LA FRONTERA. CASA FUNDADA EN 1837. Vinos y Aguardientes estilo...

Sección de espectáculos. TEATRO. Balaguer-Larra. El próximo sábado, día 22, se celebrará en este teatro la 17.ª función...

Vertical text on the right edge of the page, including 'Bateros', 'Robo', 'Llopis', 'Guardia', 'Ladrones', 'Propietaria', 'Estómago', 'Sección de espectáculos', 'TEATRO', 'Balaguer', 'EL C', 'Nido', 'Agencia', 'Por tel', 'El Senado', 'La alta C', 'proyecto', 'Barcelona', 'palabra el Sr.', 'un discurso', 'gobierno y af', 'garantías ha', 'señalando', 'como se ha', 'Constitución', 'quie se rean', 'dad del Estad', 'de contestó', 'la conducta', 'la censura qu', 'para ayudar a', 'colona.', 'Afirmó que', 'haron suspen', 'que igual h', 'señalando de', 'que solo fue d', 'Campos, y al', 'como, sino de a', 'cal.

Heteros.—La policía ha detenido cinco heteros, ingresándolos de quincena en el Abanico.

Robo.—Un sujeto llamado José Conejo López ha detenido en la carretera de Barcelona, en las inmediaciones de Sagunto, a un carretero llamado Vicente Cortina, robándole 15 pesetas, amenazándole, pisándole en mano.

La Guardia civil ha capturado al ladrón.

Herido.—Un vigilante del resguardo de consumos de Manises, llamado Rodrigo Quiles, ha agredido con una pistola a su compañero Carlos Soler Esteve, causando una herida grave.

El agresor ha sido detenido por la benemerita.

Ladrones capturados.—En una alquería situada en la carretera de Melilla intercomunal anoche penetrar, para cometer un robo, Juan Sánchez Andrés y José Seguí, que fueron detenidos sin conseguir su objetivo, pues una vecina que les vio dio aviso a la Guardia civil, que se personó en el lugar del suceso, deteniéndolos y entregándolos al juzgado de guardia.

Atropello.—Esta mañana ha sido atropellado por un carro un niño de corta edad. Conducido a la casa de Socorro de la calle de Serranos, se le ha apreciado una herida contusa de escasa importancia.

Hija.—Esta mañana han reñido dos muchachos, resultando uno de ellos, llamado Eugenio Bordería Penálva, con una herida en la frente y en el ojo izquierdo. Ha sido asistido en el Hospital.

Accidente del trabajo.—Un empleado de la compañía de ferrocarriles de la Central de Aragón, llamado Francisco Barrera Asensio, ha tenido la desgracia esta tarde de que una vagueta le pasara por encima del pie derecho, ocasionándole heridas de pronóstico reservado, que le han sido curadas en el dispensario médico de la Glorieta.

A los señores propietarios e industriales

Asistencia a comprobar fincas que inspecciona la Hacienda y solicitudes pidiendo perdón de responsabilidades, con arreglo a la vigente ley de Presupuestos, por expedientes instruidos por los conceptos tributarios de edificios y solares, matriculados industrial, minero e impuesto sobre plusvalías, se encarga de formular y presentar en las oficinas de Hacienda, el agente de negocios matriculado José L. Vila, calle de la Lata, núm. 4, (junto a la Capilla de la Virgen, de los Desamparados).

Despacho: De 9 a 1 y de 5 a 8 noche.

ESTOMACAL WALKER

La más racional composición para combatir el estómago y las enfermedades del estómago.

Estómago e intestinos

Depósito: Farmacia de San José, Paz, 7

Se vende o arrienda

Una casa de campo con 200 hanegadas de tierra secano, 40 con riego, plantadas de olivos, almendros, frutales y viña, todo joven y en plena producción.

Se dará razón de Luis Vives, núm. 2, primero, de once a dos.

TEATRO PRINCIPAL

SABADO 22

Balaguer-Larra

EL OSO MUERTO

Miedo de águilas

GRAN ÉXITO

Martes 25

Juan Balaguer Despedida Comp.

Agencia Mencheta

Por telégrafo y teléfono

El Senado y Congreso.—Final de las sesiones de ayer

La alta Cámara continuó el debate sobre el proyecto de suspensión de garantías en Barcelona y Gerona, y en el uso de la palabra el Sr. López Muñoz, que pronunció un discurso atacando violentamente al Gobierno y afirmando que la suspensión de garantías ha sido hecha a espaldas de la Constitución, que dice taxativamente que cuando se cometan delitos contra la seguridad del Estado.

Le contestó el Sr. La Cierva sincerando la conducta del Gobierno; se lamentó de la censura que a éste dirigen las minorías, cuando esperaba se uniesen todas ellas para ayudar a restablecer el orden en Barcelona.

Afirmó que en uso de sus atribuciones de que igual hicieron los liberales cuando el atentado de la calle de Cambios Nuevos, como lo era el general Martínez Campos, y ahora no se trata del mismo caso, sino de ataques contra el orden so-

El Sr. López Muñoz rectificó diciendo que los demócratas no se abstendrán ahora de votar, sino que lo harán en contra del Gobierno, y le contestó el Sr. La Cierva brevemente, lamentándose de la escasa actitud de la minoría democrática; se suspendió el debate y se levantó la sesión.

En el Congreso continuó el debate sobre el proyecto de condena condicional, contestando al Sr. Martín Villegas, que constituyó el primer turno en contra, el Sr. Seoane, y se suspendió el debate, continuando el del proyecto de Administración local.

Rectificó el Sr. Carner, quien rechazó en violentos términos los argumentos empleados ayer en su discurso por el Sr. Cañal; aludió a los Sres. Azcarate, Moret y Canalejas, para que emitan su opinión respecto al voto corporativo, y le contestó el Sr. Cañal, explicando el alcance de dicho voto.

Recordó que los Sres. Salvatella y Carner pidieron para el ayuntamiento de Barcelona el nombramiento de concejales delegados, y dijo que el voto corporativo tiende a beneficiar a las Sociedades obreras, las cuales tendrán ahora representación genuina en los municipios, igual como las clases elevadas la tienen en el Senado.

Puesta a votación nominal la enmienda relativa a la supresión del voto corporativo, fué desechada por 84 votos contra 60. Votaron en favor de las enmiendas los carlistas, los liberales y los solidarios de la izquierda. Los Sres. Rahola, Raventos y otros solidarios de la derecha votaron con el Gobierno, haciendo también lo propio el Sr. Cambó.

Púsose a discusión otra enmienda al mismo artículo, del Sr. Salmerón, diciendo el Sr. Lombardero que no se debía aceptar, porque la cuestión estaba bastante discutida. (Rumores y protestas.)

El Sr. Robé le apoyó y protestó de la afirmación del Sr. Lombardero, diciendo que la cuestión es muy importante y que debe oírse la opinión de todos.

Voces en la mayoría: ¡No! ¡no! En las minorías: ¡Sí! ¡sí!

El Sr. Robé insistió en que debe oírse la opinión de todos, por cuanto la enmienda anterior sólo fué desechada por el exiguo número de 24 votos.

El Sr. Sánchez Guerra dijo que tal pretensión sería un escandaloso atropello a la Cámara, afirmación que motivó fuertes protestas en las minorías y campanillazos de la presidencia.

El Sr. Robé manifestó que se hallaba cansado; rogó se le reservara el uso de la palabra; se accedió a dicho ruego, se suspendió el debate y se levantó la sesión.

Porterías obligatorias

El mismo día que llegue a Madrid don Alfonso se firmará el decreto referente al establecimiento en Barcelona de las porterías obligatorias, conminando con el cierre de las casas a los dueños que se nieguen a establecerlas.

Trabajos de interés

Han empezado los trabajos del plan de estudio para construcción de carreteras y obras públicas. Los ingenieros y la junta de colonización interior adelantan los trabajos. Se establecerán varias colonias agrícolas en una misma provincia. En Madrid se instalará una en Colmenar Viejo ó en Valverde.

El Dr. Cajal

El primer secretario del Ateneo entregó ayer al Dr. Cajal el título de académico de la Universidad de la Plata. Se pensaba que la entrega hubiera coincidido con un homenaje público, pero tuvo que aplazarse por enfermedad del senador republicano Sr. Labra.

Varias noticias

Ha sido nombrado ministro plenipotenciario de España en Tánger el Sr. Merry del Val.

En la nueva ley de montes se limita el derecho de la propiedad privada, declarando las zonas de aquellos obligatorias para defenderse de las inundaciones.

De Bilbao dicen que ayer fundó en aquel puerto, procedente de Chile y después de correr en la travesía un fuerte temporal, el vapor francés Duplex.

Comunican de Palma de Mallorca que esta mañana se divisaron cuatro torpederos ingleses. Su presencia produjo sorpresa, pues no se tenía ninguna noticia de su llegada. Luego se les vio realizar evoluciones por la bahía.

Noticia falsa

En el Congreso circuló el rumor de que en Daimiel habían sido asesinados el alcalde y seis concejales. Se aseguraba que el alcalde era el único concejal conservador que había en el ayuntamiento. Un telegrama recibido dice que es inexacto el rumor de dicho asesinato. El Sr. La Cierva le telegrafió al Gobernador de Ciudad Real, y éste a su vez al alcalde de Daimiel, quien contestó que no le había ocurrido nada.

Huelga

Telegrafían de Crevillente que se han declarado en huelga los tejedores en esta villa. Piden dos pesetas más por cada pieza de máquina. Ahora sólo cobran una por pieza. Créese que seguirán el aumento. El alcalde hace gestiones para solucionar el conflicto. Los hiladores de cáñamo y mujeres que trabajan en otra clase de esteras, también de junco, se han reunido para tratar del conflicto y secundar a los huelguistas.

Recompensa merecida

El general Ochando ha recompensado al carabiniero Gabriel Villegas por el siguiente heroico servicio: Hallábase de vigilancia a las seis de la mañana del día 13 del corriente en la costa de Silche, cuando advirtió que entre la línea férrea y el disco de señales se hallaba interceptada la vía, por estar los rails y las traviesas hundidas, avería que ocasionaron los últimos temporales. La extensión de vía destruida por el oleaje era de mas de veinte metros.

Gabriel Villegas vió con sorpresa que por una curva asomaba un tren de viajeros, procedente de Torre del Mar, y comprendiendo el peligro inminente que corrían, hizo señales al maquinista. El tren se detuvo a 16 metros del lugar del peligro, evitándose así una horrorosa catástrofe.

Los viajeros, con el sobresalto consistente, saltaron a la vía y abrazaron respetuosamente a su salvador.

Siniestros

Los vecinos de la calle de las Alcantarillas, del pueblo de Ilerena, observaron ayer que del taller de protección de Patrio Solves salían llamas de variados colores, y sospechando que obedeciesen a algún incendio, abrieron la puerta, quedando horrorizados ante el espectáculo que se ofrecía a la vista. El desdichado artista ha-

bia muerto carbonizado entre las culbrietas que él mismo fabricaba y según parece el incendio se debió a una imprudencia, pues resulta que en un momento de descanso quiso fumarse el Solves un cigarrito, y la cerilla cayó en sitio donde había gran cantidad de sustancias inflamables.

El cadáver del desgraciado protécnico fué trasladado al depósito anatómico. El taller ha quedado totalmente destruido y los edificios inmediatos han sufrido grandes desperfectos.

Entre secretarios

Dicen de Cáceres que en el pueblo de Malpartida de Plasencia encontrábase en la secretaría del ayuntamiento el secretario interino Valeriano Vivas y el aspirante a secretario Sixto Manzano, cuando se oyó una detonación.

Acudieron los vecinos y encontraron muerto a Valeriano Vivas. Créese que entre dichos individuos había rivalidades por aspirar ambos a la plaza de secretario, y que esto fué lo que indujo al agresor a matar a su rival, haciendo uso de un revólver que llevaba.

Asesinato

Comunican de Santander que en Solanzano, partido judicial de Santoña, rifieron por resentimientos antiguos Tomás Cobo Vega, Remigio Fernández, un sobrino de éste llamado Emilio Pascual, de 15 años, y su madre Gregoria Fernández. Estos esperaron al Tomás cuando regresaba de trabajar del campo y le agredieron, molándole a palos y destrozándole la cabeza. Tomás cayó al suelo, y ya en tierra Remigio le golpeó con una azada.

Cerca del lugar en donde se desarrolló la brutal agresión se hallaba trabajando Antón Calleja. Dirigióse al sitio en donde había ocurrido el suceso, y al ver el cadáver sufrió tan tremenda impresión, que murió en el acto.

El «trancazo»

Telegrafían de Londres que la enfermedad denominada «Influenza» se ha desarrollado de modo alarmante. Por dicho motivo han suspendido las operaciones muchas compañías y oficinas, pues todo el personal se halla enfermo. También los periódicos se publican con grandes dificultades, y los teatros y servicio de carruajes se encuentran en análogo caso.

Del Vaticano

Roma.—Dos sacerdotes y el misionero francés P. Bernard, que han regresado de Abisinia, han entregado al Papa un autógrafo del emperador Menelik, que contiene un respetuosa adhesión y la de la emperatriz Taitu y los ministros a Pío X.

El león y la leona que el Negus envió a Papasiguen aun en la galería del Vaticano, por no atreverse nadie a conducir la jaula al lugar que se ha designado en los jardines. Sobre estas fieras hay curiosos detalles. Antes de enviarlas las bautizó el Negus, poniéndole por nombre al león «Menelik I» y a la leona «Emperatriz Taitu».

Conferencias telefónicas

Madrid 20, 15-15.

La supuesta crisis

El ministro de la Gobernación ha negado hoy nuevamente fundamento a los rumores de crisis.

«No hay—ha dicho—dimisión del Sr. Osma ni de ningún otro ministro.

Agotado el tema de la dimisión de los ministros, los periódicos se ocuparán ahora de las dimisiones de los porteros.»

El Sr. Maura

El jefe del Gobierno se halla ya totalmente restablecido de su dolencia. Asistirá esta tarde a las sesiones de las Cortes.

La dimisión de Ossorio

Se dice que el Gobierno aceptará la dimisión al Gobernador civil de Barcelona, Sr. Ossorio, nombrando para sustituirle al actual director de Comunicaciones, general Sr. Espinosa.

Esto daría origen a una pequeña combinación de cargos.

«El Imparcial»

Se ocupa de la votación de la enmienda del Sr. Carner en el Congreso, y dice que poco hubieran hecho las oposiciones con derrotar al Gobierno.

Lo ocurrido es un síntoma de la atonía y descomposición de la mayoría.

Demuestra que no tiene interés por el proyecto de Administración local y que triunfará el Sr. Maura, pero el voto corporativo nacera deshonrado.

«El Liberal»

Dice también que lo ocurrido ayer en el Congreso demuestra que no hay mayoría. Acuerda de los rumores de la crisis dice este periódico que el Sr. Maura no sabe todavía su alcance y trascendencia.

«El País»

Se ocupa del debate sobre la suspensión de garantías en Barcelona y Gerona y la explosión de las bombas en la primera de dichas capitales.

Dice que han fracasado el Estado, las autoridades locales, los representantes de Cataluña, la policía y los propietarios todos de fincas en Barcelona.

«No constituye un yerro—añade—no dar con los autores de los atentados, pero sí el de suspender las garantías.»

«El Globo»

«El alejamiento de los reyes y el súbito retiro del Sr. Maura a su domicilio y las precauciones adoptadas para la entrada en el Congreso, han servido de tema de plática y comentario a los fatalistas.»

Todo ello significa miedo.

No nos convence la enfermedad del señor Maura.

El miedo debe concluir y volver cada uno a su puesto.

Si no hay resolución para cumplir con el deber, téngase para retirarse a la vida privada.

Los terribles cultivadores del miedo agendense de aprestarse a intentos de dictadura sobre los que cabalgan.»

La «Gaceta»

Declara incompetente a la Sala 3.ª del Tribunal Supremo para resolver en el pleito iniciado por el vicealmirante Sr. Topete para su ascenso a almirante.

Declarando exentos del impuesto de utilidades los sueldos de los empleados temporeros.

Aplicando a los industriales que se matriculen en la venta al por mayor de alcohol desnaturalizado el real decreto de 22 de abril de 1907.

Anunciando la subasta para la instalación de la red telefónica urbana de Cádiz.

Pliego de condiciones para la construcción y explotación del grupo telefónico de Alcira.

Las proposiciones se admitirán en el plazo de 25 días, a contar desde hoy.

La apertura de plicas se verificará a los cinco días siguientes.

Las proposiciones irán acompañadas del resguardo del depósito correspondiente.

De Burjos

El capitán general irán mañana a Briyiesca con las tropas de la guarnición, con objeto de realizar una marcha de resistencia. Se verificará en un día, siendo el recorrido de 14 leguas.

De Melilla

El asesino del moro Valiente, Mohamed El Hach, se ha dirigido a Torijal, en donde ha robado muchas reses.

Trata de establecer un impuesto para los españoles, como el que cobraba el Valiente.

Madrid 20, 16-15.

Plan de obras nuevas

En breve publicará la Gaceta la real orden aprobando el plan de obras nuevas de carreteras, a las que pertenecerán las que se subastan en 1908.

De ellas corresponden a Valencia la de Casas del Campillo a Valencia; a San Antonio de Muros, en la carretera de Alicante, y la de Enguera a Ayora (segunda sección), en la carretera de Alcudia de Crespins a Ayora.

De Melilla

El Sr. Peris Mencheta telegrafía diciendo que continúan los comentarios por la carta que Abd-el-Aziz ha dirigido a la mehalla, ordenándole recupere a Mar Chica por haberle enviado los 5.000 duros.

Los imperiales califican esta orden de locura, pues España ocupó Mar Chica sin la oposición de las kabilas.

Considérase como un ardido para ocultar a sus partidarios su conformidad con la ocupación.

Son infundados los rumores de próximas ocupaciones extensivas que propalan algunos moros partidarios de la paz, temiendo que con ellas se perjudiquen los intereses de España.

Todos los kabilenos prefieren a España por ser ellos de Marrakesh.

Si España organizara un cuerpo de soldados árabes serían muchos los que se alistasen bajo sus banderas.

Continúan llegando legionarios desertores.

En la Respinga y demás territorios reina tranquilidad.

Madrid 20, 18-15.

El ministro de la Guerra

Mañana, a las nueve, regresará a Madrid el ministro de la Guerra, señor marqués de Estella.

La escuadra alemana

Vigo.—Zarpó la escuadra alemana con rumbo Sur.

Maniobrá en alta mar, regresando a Kiel.

Antes de zarpar subió a bordo una comisión de marinos españoles, portadora de un telegrama de la infanta doña Paz, rogando a unos y otros que en su nombre se estrechasen las manos.

Así se hizo, dirigiéndose sentidos telegramas de saludo y adhesión a S. A.

Continúa la sesión.

Madrid 20, 17-10.

Desde Barcelona

Entierro

Se ha verificado el entierro del cadáver de Filomena Bertrán, víctima del atentado del lunes último en la calle del Peñ de la Creu.

Han presidido el duelo el teniente de alcalde Sr. Pinilla é individuos de la familia.

El cadáver ha sido trasladado al Cementerio en lujosa carroza, que ha sido acompañada por una gran comitiva.

La concurrencia ha sido escasa.

Instalación de fuerzas

En breve se instalará en el Palacio de Justicia una sección de la Guardia civil, compuesta de 25 individuos.

LAS CORTES

Congreso

Madrid 20.

Abre la sesión el Dr. Dato a las tres y media de la tarde.

Los señores y tribunas hallanse animadísimo.

El Sr. Salvatella denuncia abusos cometidos por la autoridad judicial de Figueras. Pide antecedentes y documentos que el ministro ofrece enviar a la Cámara.

El Sr. Gómez Acebo formula algunos ruegos sin interés.

El Sr. Portela se ocupa del suministro de viveres al arsenal de la Carraca, diciendo que se han cometido algunas ilegalidades.

El Sr. Ferrandis demuestra su sorpresa por la denuncia, diciendo que carece de noticias del asunto.

El Sr. Soriano (D. Rodrigo) anuncia que iba a formular una denuncia al Sr. La Cierva, lamentando que se haya ausentado éste de la Cámara.

Al señor ministro de Gracia y Justicia le pregunta por qué motivo ha sido encarcelado el Dr. Moliner en Valencia.

Califica de pequeños Joao Franco a los ministros que encarcelan a ciudadanos honrados. (Rumores.)

«¿Quién podría creer—añade—que se encarcelara a un ciudadano por pedir más cultura y mayor desarrollo en la enseñanza?»

Una voz de la mayoría: Cualquiera.

El Sr. Soriano: ¿Quién me ha interrumpido?

Otra voz: Cualquiera. (Grandes risas.)

Anuncia una interpelación por haber sido encarcelado el Dr. Moliner por el delito de haber pedido más cultura y más maestros. (Rumores.)

El Sr. Soriano no hace caso de los frecuentes interrupciones de la presidencia.

El Sr. Dato dice al orador que quebranta los prestigios del Parlamento ocupándose en la forma que lo hace. (Muy bien en en la mayoría.)

El Sr. Soriano pregunta si hay crisis. (Voces en la mayoría: No.)

Añade que el Sr. Osma está delicado para asistir al Parlamento y no para asistir a las recepciones en las embajadas.

Voces: No.

El señor marqués de Figueroa dice que en Valencia, como en todas partes y por todos, se cumplen las leyes.

Niega rotundamente las demás afirmaciones del Sr. Soriano.

El Sr. Soriano: No sé qué quiere decir S. S. con esas contestaciones indirectas. (Protestas.)

«Estoy dispuesto a no consentir que continúe este estado parlamentario.» (Nuevas protestas.)

El presidente le interrumpe frecuentemente.

El Sr. Soriano no hace caso de las interrupciones y sigue hablando.

La voz del orador es ahogada por los murmullos de la mayoría.

El Sr. Soriano, con voz estentórea: ¡Oh!!!

El Sr. Pacheco denuncia abusos cometidos en la redención de quintos.

Formúlense varios ruegos de menos intereses.

Orden del día.

Se aprueban algunos dictámenes.

Se votan definitivamente otros.

Se toman en consideración varias proposiciones de ley, y se reanuda el debate sobre el proyecto de condena condicional.

El Sr. Bugallal consume el segundo turno en contra.

Continúa la sesión.

Senado

Comienza la sesión a las cuatro menos cuarto.

Asiste el Sr. Maura.

Animación.

Sin preguntas ni ruegos se entra en la orden del día.

Suspensión de garantías.

El Sr. Sol y Ortega interviene para alusiones.

Dirige un saludo al Senado, al que viene por vez primera, por la independencia y generosidad de Guadalajara, que le eligió,

sin duda para que no se quedasen en representación los 20.000 electores que le votaron en Barcelona.

«Vengo—dice—a recoger alusiones, pero antes declaro que estoy dispuesto a ponerme un candado en los labios a la menor indicación de la presidencia.»

Recoge las afirmaciones hechas por los oradores anteriores, referentes a la formación del bloque liberal para dar la batalla a la reacción.

Pasa a ocuparse de las cuestiones catalana y solidaria.

«Es esta una materia, dice, que debiera tratarse por rebanos separados, como se dice, pues con tanto involucrar las cuestiones ya nadie sabe una palabra de lo que se trata.»

El Sr. Rusñol: Si no lo supiéramos, no estaríamos aquí los solidarios.

El Sr. Sol y Ortega: Yo estoy aquí y no lo sé.

El Sr. Rusñol: S. S. es senador por Guadalajara.

El Sr. Sol y Ortega: Represento a Guadalajara, a mucha honra, y he triunfado sin necesidad de pactar con mis enemigos. (Bien.)

El presidente: ¡Orden, orden!

El Sr. Sol y Ortega: Yo perdono al señor Rusñol, porque si a los solidarios se les quisiesen estos pequeños desahogos, ¿qué les quedaría? (Risas.)

Insiste en que el problema hay que estudiarlo por separado, oyendo a catalanes, regionalistas y solidarios, para conocer cómo lo definen y cómo tratan de solucionarlo.

Continúa la sesión.

Madrid 20, 18-15.

El ministro de la Guerra

Mañana, a las nueve, regresará a Madrid el ministro de la Guerra, señor marqués de Estella.

La escuadra alemana

Vigo.—Zarpó la escuadra alemana con rumbo Sur.

Maniobrá en alta mar, regresando a Kiel.

Antes de zarpar subió a bordo una comisión de marinos españoles, portadora de un telegrama de la infanta doña Paz, rogando a unos y otros que en su nombre se estrechasen las manos.

Así se hizo, dirigiéndose sentidos telegramas de saludo y adhesión a S. A.

Madrid 20, 17-10.

Desde Barcelona

Entierro

Se ha verificado el entierro del cadáver de Filomena Bertrán, víctima del atentado del lunes último en la calle del Peñ de la Creu.

Han presidido el duelo el teniente de alcalde Sr. Pinilla é individuos de la familia.

El cadáver ha sido trasladado al Cementerio en lujosa carroza, que ha sido acompañada por una gran comitiva.

La concurrencia ha sido escasa.

Instalación de fuerzas

En breve se instalará en el Palacio de Justicia una sección de la Guardia civil, compuesta de 25 individuos.

EXTRANJERO

Nuevo baja

Tánger 20.—El sultán Abd-el-Aziz ha nombrado gobernador de Mequinez al bajá de Fez, ordenándole forme una mehalla para conquistar a Fez.

Del Rif

Tánger 20.—Las principales kabilas o tribus del Rif han proclamado sultán a Muley Hafid.

Derrota de los franceses

Londres 20.—Un despacho de Tánger dice que dos columnas de árabes atacaron a los franceses, los cuales hubieron de batirse en retirada con grandes pérdidas.

Los moros han cortado las comunicaciones del ejército de D'Amade con Casablanca.

Llegan muchos heridos franceses.

Las tropas españolas se hallan preparadas para salir.

Algunos periódicos han recibido despachos particulares, comunicando las anteriores noticias.

Joao Franco

Milán 20.—Procedente de Génova llegó con su familia Joao Franco.

Comieron en un restaurant y pasearon en coche por la ciudad, sin hablar con nadie.

Joao mostrábase abatido.

Anoche mismo salieron para Venecia.

Créese que se establecerán definitivamente en el pueblo de Tiabari, inmediato a Venecia, ocupando el palacio de Pala vicini de la familia de la esposa del exdictador.

Cotización oficial

Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Madrid 20, 17-30.

4 por 100 interior fin mes. 82'42

4 por 100 interior 82'42

Amortizable 5 por 100. 82'42

Banco de España. 100'75

Tabacaleras. 406'25

Cambios París. 14'95

Cambios Londres. 00'00

4 por 100 exterior. 93'72

Azucareras. 104'25, 000'00, 45'00.

BELTRAN.

Barcelona 20, 15'40.

Interior 4 por 100. 82'37

Amortizable 5 por 100. 00'00

Nortes. 66'85

Alicantes. 90'99

Orenses. 27'55

Coloniales. 00'00

Exterior en París. 93'97

Nortes en París. 276'00

Alicantes en París. 375'00

Cambios París. 15'00

Cambios Londres. 00'00

(De El Crédit Lyonnais.)

(El folletín de la novela en 4.ª plana.)

Imp. de José Guix, Misaña, 7 y 9.

